

## 2021年新春のご挨拶

一般社団法人 ロシアNIS貿易会  
会長 村山 滋

新年、明けましておめでとうございます。

一般社団法人ロシアNIS貿易会会長の村山です。

例年、政府関係者、会員、対象国の大使等をお招きして、新春懇親パーティを開催しておりますが、今年は新型コロナウイルスの感染拡大を踏まえ、中止とさせていただきます。パーティ開催に代え、ここに新年のご挨拶を申し上げます。



昨年の春以降、世界中で新型コロナウイルスが蔓延し、人々の移動や事業活動が制限され、経済活動への影響は深刻なものになっております。人々の働き方も見直しをせざるを得なくなり、インターネットを活用した在宅勤務や会議システムの活用が進められる等、結果として産業界全体でデジタルトランスフォーメーション(DX)が推進される事になりました。今後は、これまで普通であった事が普通ではなくなり、新しい常態・状況に合わせた生活様式が求められる時代になっていくと思えます。

さて、このような中、世界経済は一昨年と比較して大幅に縮小、各国の貿易総額も減少しており、昨年10月までの日本とロシアNIS諸国との貿易についても前年同期比で23.3%減と大幅に減少しております。

また、日露関係に目を向けますと、例年9月に開催されている「東方経済フォーラム」が中止となり、日露首脳会談も開催されずに今日に至っております。昨年9月に菅内閣が発足致しましたが、一日も早く日露首脳会談が開催され、日露平和条約締結に向けた交渉が再開されることが望まれるところであります。

一方、例年実施している当会の事業も、コロナ禍により様々な制約を受けることになりました。当会では、このような状況にあってもロシアNIS諸国からの要望に応え、会員各社へのサービスを拡充していくため、インターネットを活用する等して、これまでにはない形での事業継続を追求してきております。

具体的には、8月には「ロシア・クルガン州投資プレゼンテーション」、9月には「ウズベキスタン化学産業ウェビナー」、「日露クリエイティブ経済フォーラム」、連続ウェビナー「ロシア・カスピ海産油国石油産業へのコロナ禍の影響」、10月にはオンラインイベント「日本企業のためのカザフスタンの20の有望なプロジェクト」、「日本の木材加工機械のウェブプロモーション」、「スコルコヴォ・オープンイノベーションフォーラム ビジネスマッチング」、バーチャル展示会「Beauty Fair Japan 2020 on the Web」、11月には「ロシア・バシコルトスタン共和国貿易経済セミナー」、「ロシア工業団地セミナー」、12月には「ロシア・ハバロフスク地方貿易投資プレゼンテーション」、「カザン市医療現場から見たコロナ禍の現状」等を開催し、多数の参加者を得て好評をいただくことができました。

当会が実施しているこれらのリモートによるビジネスフォーラム、生産性診断事業を含む新市場進出等支援事業の各事業においては、政府関係者をはじめ、在日各国大使館、多くの会員企業の皆様に多大なるご協力を賜っております。この場をお借りして改めて皆様方のご協力に対して御礼申し上げます。

最後になりましたが、一日も早くコロナ禍が終息し、本年が皆様方にとりまして良い年になりますようにお祈り申し上げますとともに、ますますのご発展とご多幸を祈念申し上げ、私の挨拶とさせていただきます。